

THIRD INTERNATIONAL DECADE FOR THE ERADICATION OF COLONIALISM

Pacific regional seminar on the implementation of the Third International Decade for
the Eradication of Colonialism: current realities and prospects

 Ecuador

30 May to 1 June 2012

CHECK AGAINST DELIVERY

STATEMENT

BY

His Excellency Mr. Ricardo Patiño

Minister for Foreign Affairs, Trade and Integration of Ecuador



REPUBLICA DEL ECUADOR

Comercio e Integración

Intervención del señor Ministro de Relaciones

generosidad- para reflexionar y transformar el mundo colonizado.

Y más: nos proveyó de las herramientas para desarmar todos y cada uno de los discursos del colonizador que, revestidos de indulgencia, someten incluso a las inmensas sombras de la rebeldía. Porque la primera y la más letal muestra de colonización empieza en el lenguaje, decía Fanon.

Lo anterior es suficiente para darle a este Seminario un sentido distinto y crítico. Un sentido que interpele y nos interpele. Un sentido que cuestione las circunstancias de la colonización hoy. Sí, hoy, que asistimos al dominio del conocimiento, que sabemos de las virtudes y las desgracias del progreso, que manejamos el corpus de la ciencia sin respetar la vida, que nos rendimos a los portentos de la tecnología... Sí, hoy, a pesar de lo anterior, todavía no hemos podido decolonizar los villajes de...

Desde la creación de la Organización de las Naciones Unidas, luego de las atroces guerras del siglo XX, la paz se convirtió en el principio básico de las nuevas relaciones internacionales, y, en paralelo, los rezagos de la colonización tenían que desaparecer.

No era posible la paz si en muchos los lugares del

mundo prevalecía la ley del más fuerte... por tanto, había

actual debe superar los hitos de la Declaración de los Derechos Humanos, y caminar decididamente hacia la consolidación de sistemas políticos autónomos en cada uno de los pueblos colonizados. El imperativo es crear

hoy "administraciones territoriales no estatales"

del sistema de las Naciones Unidas- empiecen por aceptar

que tal administración

asegurar el ejercicio del derecho a la autodeterminación. Lo

más lógico es que su tutelaje desaparezca y que los Estados miembros del sistema internacional aporten recursos y operaciones políticas concretas para que las "potencias administradoras" **no administren la voluntad de los pobladores de los territorios colonizados**

Por supuesto, el tutelaje de los tiempos modernos no utiliza la guerra o la represión para avasallar territorios y gentes. Las operaciones de injerencia política y económica manejan diversos y estratégicos mecanismos de control. Por eso, las relaciones entre las "potencias administradoras" y el Comité Especial de Descolonización deben cambiar.

En este marco, me parece inaplazable que este Seminario contemple en su agenda un punto clave: examinar el protocolo de funcionamiento del Comité

Especial con relación a las "potencias administradoras" de los territorios no autónomos.

pregunto y les pregunto: ¿por qué la descolonización,
durante varias décadas y con los recursos innegables de la
globalización, aún está supeditada o constreñida a los
evidentes intereses de las "potencias administrativas"?

3

Dije al principio, amigos y amigas, que este Seminario

Sabemos que la Asamblea General de las Naciones

potencias administradoras y los territorios no autónomos,
un programa de trabajo que examine los problemas de la
descolonización caso por caso. Pues bien, es hora de que

Seminario aborde el tema de manera explícita.

Y si nos detenemos a estudiar caso por caso, es
imperativo estudiar los casos de Las Malvinas y de Puerto

consulta tiene una doble lectura política para analistas y críticos, es imprescindible que el pueblo puertorriqueño se

pronuncie. Desde ya manifestamos nuestra disposición de abrirle las puertas de la comunidad latinoamericana.

Y Guantánamo... que si bien no está en "la lista de los lugares colonizados", es peor aún que una colonia... es una base naval y una prisión de los Estados Unidos de América!

¡Una prisión para terroristas! ¿Hasta cuándo debemos

permitir que las potencias del norte, en los tres casos mencionados, continúen operando como gendarme de unos pueblos que social y culturalmente son parte de la América Latina y el Caribe?

Nuestra posición no cambia: estamos del lado de los pueblos sometidos por la palabra y la bota del colonizador.

Tenemos que oír a Las Malvinas, a Puerto Rico, a Guantánamo.

Este Seminario y el Comité Especial que lo organiza

es más reveladora y potente que la palabra de las "potencias administradoras".

La palabra de los malvinenses, los boricuas y los cubanos es más reveladora y potente, y se subleva sin